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「萬隆東營區社會福利設施用地先期規劃（含地質鑽探及
鑑界）」委託技術服務案地區說明會紀錄 

壹、時間：106年 6月 20日（星期二）下午 7時 00分 

貳、地點：興業區民活動中心 

參、主席：黃瑞民建築師事務所黃瑞民建築師        記錄：傅學中 

肆、出（列）席單位及人員：（詳簽到表） 

伍、黃瑞民建築師事務所簡報：略 

陸、各出席人員發言要點： 

一、 民眾 A： 

仙岩路已有三處停車場出入口，若車道出入口設於仙岩路，尖峰時段可能造成

交通混亂。 

二、 民眾Ｂ： 

庇護工場在福利設施周邊是否造成汙染影響其他設施使用者使用？ 

三、 民眾Ｃ： 

因多項設施共同使用本案基地，管理維護是需要考量的重點，且應避免成為蚊

子館。另請主辦單位說明未來進駐本案基地之設施及服務內容。 

四、 民眾Ｄ： 

(一) 目前文山區托嬰缺口數量大，本案基地提供托嬰人數似乎並不足夠滿足

托嬰缺口。 

(二) 目前規劃階梯狀退縮之設計，露臺作為開心農場使用，開心農場使用之面

積過大，可考慮作為兒童遊戲廣場，並利用階梯狀設計作為大型溜滑梯使

用。 

五、 民眾Ｅ： 

(一) 希望主辦單位說明本案基地管理之方式以及收托人資格限制，並參考台

北市目前使用中之設施現況檢討本案規劃是否合宜。 

(二) 周邊各里民眾對本案基地之使用都有興趣了解，希望下一次說明會能通

知周邊其他里的民眾參加。 

六、 民眾Ｆ： 

目前文山運動中心之健身房空間及設備不符合民眾需求，本案基地是否可考
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量設置健身中心。 

七、 民眾Ｇ： 

請說明簡報中福利輸送之服務內容為何。 

八、 興安里陳里長啟東： 

(一) 本案因土地所有權屬於台北市與新北市共有，新北市同意捐贈予做為台

北市做社會福利用地，本案目標成為社福設施示範，建設後對於促進社區

發展有良好效果，後續仍會舉辦說明會向民眾說明。 

(二) 目前文山區社福設施供不應求，在管理條件允許下，希望能增加本案社福

設施面積。 

(三) 消防局已承諾出勤時將顧慮周遭安寧降低音量。 

九、 興邦里張里長朝雄 

(一) 目前公辦托嬰需求遠大於供給，本案目前規劃四十位收托人數似乎不足。 

(二) 希望老人收托服務增加鐘點臨時收托服務。 

十、 簡議員舒培 

(一) 興隆路兩側停車位不足，建議於本案規劃足夠之停車空間提供民眾做為

停車場使用。 

(二) 本案基地周邊公立幼兒收托需皆額滿，建議詢問教育局是否有參建幼兒

園需求。 

十一、 李議員慶元 

(一) 請主辦單位說明各層平面設施之使用內容。 

(二) 建議邀請停管處評估本案基地是否有納入收費停車場需求，以免未來停

車位供不應求。 

(三) 本案基地周邊缺少 Ubike 停車位，建議在本案基地納入 Ubike 停車格。 

(四) 本案基地如果納入幼兒園，管理權責社會局需與教育局協商清楚，以免未

來管理困難。 

十二、 王議員欣儀 

(一) 建議邀請停管處評估本案基地是否有納入收費停車場需求，以免未來停

車位供不應求。 

(二) 目前公立托嬰與公立幼兒園皆嚴重不足，且幼童與長者互動對於兩者皆
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有益處，建議納入幼兒園提供周邊民眾使用。 

(三) 本案基地有大量老人福利設施，建議增加老人運動場地面積，提供活動能

力良好的老人使用。 

(四) 機關用地設立消防局對於本案基地及周遭居民於防救災上皆有幫助，已

於會前與消防分隊協商出勤時將會降低鳴笛音量或不鳴笛，避免打擾住

戶安寧。 

十三、 會議結論： 

(一) 規劃單位將參考議員及各位居民所提意見彙整提送業主社會局研議，並

於本案後續作業中提出調整後建築設計方案。 

(二) Ubike、人行道寬度等配置與都市設計之項目，後續與都市發展局、交通

局等相關單位討論後擬定。 

柒、散會：下午 9時 00分。 
  



4 



5 



6 



7 



8 



9 



10 



11 



12 



13 

 


